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在为宁波自贸区提供全面金融服务
中，工行宁波市分行以促进跨境贸易和
投融资便利化为主线，突出自贸区改革
创新特点，对自贸区内基础设施、重点项
目和重点企业提供优质、高效的金融服
务。跨境人民币综合服务能力是工行服
务自贸区的特色优势，作为首个实现全
球人民币7×24不间断清算的银行，工
行宁波市分行为宁波中外资企业提供了
高效便捷的人民币跨境清算服务，持续
降低企业融资成本。目前，工行宁波市
分行已形成涵盖结算、投资、融资、交易
等专属金融产品群，能够全方位满足自
贸区客户在资金管理、风险管理、跨境投
资、融资、贸易结算等方面的多元需求，

并依托工行在全球47个国家和地区拥
有426家分支机构及1500余家代理行，
布局完善、业内领先的全球服务网络，为
全球客户提供便利化的投融资服务。

下一步，随着自贸区创新政策的不
断出台，自贸区联接境内外市场、对接国
际规则的独特优势将吸引全球大量企业
入驻或通过自贸区开展业务，大量金融
及要素平台、跨境电商平台所延伸的客
户也成为自贸区内新兴的客户群体。对
此，工行宁波市分行将根据自贸区政策
和不同客户需求特点，量身定制各类专
属金融产品，实现对客户群金融服务的
全覆盖，进一步提升金融支持质效。

沈颖俊 文/摄

工行宁波市分行金融服务
助推自贸区高质量发展

自今年9月 21日国务院发布浙江自由贸
易试验区扩区方案，新设宁波片区46平方公
里以来，工行宁波市分行积极发挥工行全球化
资源优势，第一时间响应各类政策，以专业化、
综合化、特色化的金融服务，助推宁波自贸区
高质量发展。

自贸区是区域开放发展的沃土，工
行宁波市分行服务尽在“第一时间”。9
月21日，就为自贸区一国际贸易公司发
放进口押汇1279万美元，及时解决了企
业的资金需求；9月23日，为自贸区内一
燃料油公司办理跨境人民币汇入汇款
85.56万元；9月24日，为自贸区内一进
口企业办理了12.9万美元的原木进口付
汇业务；9月25日，为首批入驻企业浙江
港联捷物流科技有限公司完成了基本户
开户手续；10月27日，为自贸区一贸易
企业办理进口押汇1810万美元……

宁波自贸区中面积最大的大榭片区
拥有天然深水岸线资源，原有的油气配置

功能将进一步得到增强和拓展。工行宁
波大榭支行一直致力于为区内企业提供
优质的金融服务，自贸区内一能源集团作
为华东最大的液化石油气贸易商，近年来
打通LPG-丙烯-聚丙烯产业链，其在建
的总投资为26亿元的聚丙烯项目由该行
牵头组建了银团，并签订了16亿元的银
团贷款合同，目前已发放贷款4.8亿元。
宁波自贸区设立后，工行宁波大榭支行在
走访企业中了解到一进出口贸易公司原
料采购急需资金时，立即为企业制定金融
服务方案，并发放了1.1亿元贷款，解了
企业的燃眉之急，较好地满足了自贸区企
业对银行高效服务的要求。

为自贸区服务尽在“第一时间”

量身定制各类专属金融产品

宁波自贸区大榭片区一角。

10月27日，记者从市人大常委会城
建环资工委了解到，其委托浙江万里学院
课题组所作的调查问卷结果显示，《宁波
市生活垃圾分类管理条例》实施一年多来
贯彻执行情况良好，民众整体满意度高，
表示基本满意和非常满意的高达96.56%。

据介绍，本次抽样调查覆盖了宁波
城市地区和农村地区，有效样本5032人，
受教育程度和各种职业均有分布，无极
端差异。

调查结果显示，《条例》宣传教育工
作比较到位，民众认知度较高。有91.4%
的调查对象明确表示，其所在地政府及
有关部门组织过对《条例》的宣传活动，

同时表示非常清楚和较为清楚地掌握生活
垃圾分类知识的受访者占比高达97.79%。

调查结果还显示，《条例》贯彻执行
情况良好，民众整体满意度较高。居住
区生活垃圾投放设施健全和比较健全的
比例达到了 80.51%，绝大多数（87.88%）
调查对象表示，居住区域的垃圾房、垃圾
收集点、收集容器和归集点等场所环境
清 洁 卫 生 、垃 圾 日 产 日 清 ，大 部 分
（56.1%）调查对象表示其居住区域实行
了定时定点投放制度，对我市垃圾分类
工作基本满意和非常满意的比例高达
96.56%，整体上满意度高。

此外，我市民众垃圾分类意识正逐

步增强，大多数（57.17%）调查对象能够
将垃圾细分后再投放至不同垃圾桶，绝
大多数（94.2%）的民众具有垃圾分类意
识，74.7%的调查对象会将可回收垃圾投
放至“搭把手”回收点或者将其收集后出
售，资源再利用意识正不断提高。

与此同时，调查结果也暴露了一些
问题，如监督管理存在形式主义、执法处
罚力度不足等。一些调查对象认为，当
前垃圾分类工作的步伐太快，存在形式
主义现象。半数以上（58.15%）的调查对
象认为，对违反规定的单位、个人处罚力
度不足是影响我市垃圾分类工作的主要
因素。 记者 房伟

本报讯（记者 房伟）垃圾分类且定
点定时投放，您做到了吗？市人大常委会
高度关注这件民生“关键小事”，《宁波市
生活垃圾分类管理条例》去年10月1日就
已正式施行。为了确保法规真正贯彻执
行到位，10月27日下午，市十五届人大常
委会第三十三次会议举行联组会议，就
《条例》贯彻实施工作进行专题询问。

十多位市人大常委会组成人员和市
人大代表紧扣《条例》，围绕厨余垃圾处
置、生活垃圾无害化处理、垃圾处置设施
规划等问题现场提问，市发改委、市综合
行政执法局、市分类办等部门主要负责
人到会听取意见并回答询问。

市人大常委会委员焦剑率先提问：
“目前，有害和可回收物等垃圾的实时
收运处置数据未接入我市垃圾分类管

理信息平台，统一监管存在漏洞，与《条
例》第46条第2款规定不符。对照《条
例》及配套政策要求，各部门在体制机制
建设方面还存在哪些问题？下一步如何
优化完善？”

市政府副秘书长金伟平对此表示，
我市下一步将打算争取世行二期建设贷
款资金，完善系统建设，将上述两项数据
均纳入信息化管理，打造统一管理平台，
实行全品类、全天候监管。“我市生活垃
圾分类管理工作的确存在着行业分类管
理机制还不健全、考核评价机制还不够
科学、收费机制还未建立等问题，下一步
将加强顶层设计，完善分类管理体制机
制，强化监督管理，优化考核评价，推进
执法进小区，实行执法全覆盖。”

市人大代表郑玲娟关心的是居民小

区分类投放管控方面的问题。郑玲娟
说，居民小区是生活垃圾分类的主阵地，
但居民反映在“分得方便”方面，问题还
不少。“比如对‘撤桶并点’‘定时定点’等
制度居民反映比较强烈，有的小区点位
比较少，有的小区实行定时投放比较机
械，这些问题怎么解决？”

市综合行政执法局局长、市分类办
主任郑一平在回答时说，这些问题在调
研中也常听到，“这说明我们工作中还存
在方法问题，比如布点不合理，不够人性
化，但‘撤桶并点’‘定时定点’的制度是
好的，效果也是明显的，我们要保持好这
种定力。”郑一平说，下一步我市垃圾分
类工作要提高智慧化程度，增加智慧化
设施，以解决布点、定时投放、人力监管
等问题，方便群众投放。

有关调查报告显示

宁波近六成市民能做到先分类后投放

市人大常委会专题询问会聚焦生活垃圾分类

“撤桶并点”“定时定点”要保持住


